



# DÍA INTERNACIONAL CONTRA EL BULLYING Y ACOSO ESCOLAR

2 MAYO



## ¿SABÍAS QUÉ?

◆ México ocupa el primer lugar a nivel mundial por bullying, donde 7 de cada 10 menores sufren algún tipo de violencia.

De acuerdo con la Mtra. Nelia Tello; coordinadora del *Seminario Universitario Interdisciplinario sobre Violencia Escolar*, con frecuencia se olvida cuál es el propósito de los planteles educativos en la formación de futuras ciudadanas y ciudadanos, siendo uno de sus propósitos fomentar la autonomía personal, la asociación, la colaboración, solidaridad, el respeto, la responsabilidad y el diálogo.

El bullying es cualquier acto de violencia, ya sea verbal, físico o psicológico ejercido por una persona, o bien un grupo de personas sobre otra.

Esta fecha fue establecida con el objetivo de concienciar sobre el riesgo del acoso escolar y el bullying en infancias y jóvenes a nivel mundial.

Tipos de bullying:



verbal



físico



social



ciberbullying

Se considera acoso escolar o bullying, por las siguientes características:

### Abuso de poder

Comportamientos reiterados de agresión física, intimidación, amenazas o transgredir emocionalmente, con el propósito de someter a otra persona.

### Repetición y sistematicidad

Es la actitud que persiste con el propósito de vulnerar la condición física y emocional de una persona al violar las pautas de conducta y valores sociales establecidos dentro de su entorno.

Es importante buscar mecanismos y establecer un protocolo de actuación ante casos de este tipo

En México la mayoría de las entidades federativas cuentan con leyes para prevenir y erradicar el acoso escolar en las que se contemplan directrices para elaborar planes de intervención, obligaciones y competencias de las autoridades y sanciones al personal docente en caso de incumplimiento.

Ser conscientes de la gravedad del bullying, así como de las consecuencias negativas que genera este comportamiento, es el primer paso para frenar estas conductas de acoso escolar.

Como parte de esta sociedad, no podemos ser indiferentes ante una problemática que afecta a las infancias y jóvenes alrededor del mundo.

